

Guayaquil

No se olvide

El ministro de Educación, Raúl Vallejo, inaugurará hoy, a las 14:00, en el hotel Continental, el taller o capacitación sobre el Bachillerato Internacional, que se inició 7 meses pasado.

Teléfonos urgentes:

BANCO DE SANGRE - 2560674 - OFICINA
HOSPITAL LUIS VERNAZA - 2560300

AEROPUESTO - 2282100 - OFICINA
DEFENSA CIVIL - 2422037 - OFICINA



Jhon Vélez, Narcisca Lozano y Luis Villamar, tres personas ciegas que asistieron al curso de Desarrollo de la Pequeña Empresa.

OPINIONES

JHON VELEZ

Estudiante de

"La ceguera es circunstancial. Los impedimentos reales y limitaciones verdaderas están en el cerebro. Ya es hora que los ciegos nos independicemos, que estemos unidos y organizados; además de que es hora que la gente nos acepte tal como somos para de esta manera progresar juntos".

MARTHA ALMEIDA

Alumna de Aprendizaje

"Yo no quiero quedarme con la etiqueta que nos ha impuesto la sociedad. Una etiqueta en la que se dice que el ciego tiene que mendigar o cambiar el teléfono, cuando nosotros tenemos capacidad para mucho más. Podemos estudiar y capacitarnos para seguir adelante".

MARCIA GILBERT DE BABRA

Concejala del cantón

"Con el aprendizaje alcanzado en estos últimos meses, ustedes están dando a los no videntes una gran lección de dignidad. No están pidiendo, están dando. No están en una actitud de mendigos ni humillando. No están de rodillas. Están preparándose para dar lo mejor de sí al país".

KARINA MOLINA

Alumna de la escuela de Ciegos 4 de Enero

"Yo no quiero depender de otras personas, no quiero molestar a mis padres. Necesito capacitarme, seguir adelante y, sobre todo, ser autosuficiente. Una vez que logre estos propósitos, será realmente el día en que me siento libre e independiente, como cualquier otra persona que habita en la ciudad".

TOMÁS DOMÍNGUEZ

Ciego empujador de las finanzas

"Queremos aprendernos, estar acorde a los avances tecnológicos, ser independientes y, sobre todo, llevar una vida normal a pesar de nuestra ceguera. De allí nace nuestro intento de crear una fundación independiente y fundar además una microempresa en la que todos nos unamos con un mismo fin".

MIGUEL ÁNGEL VALDIVIEZO

Fundación Ecuador

"Han demostrado lo que prometieron. Ellos quisieron superarse y lo lograron, y de ello yo me siento orgulloso. Ahora ya están listos para enfrentar los nuevos retos trazados por este grupo, que comenzó con la voluntad firme de capacitarse a través del programa Aprendizaje".

Los ciegos buscan su independencia

17 jóvenes con discapacidad visual luchan por formar su microempresa. Ellos recibieron capacitación y ahora buscan financiamiento

FUNDACIÓN GUAYAQUIL

La ceguera no es impedimento para que un grupo de jóvenes, con problemas visuales severos, intente hacer realidad uno de sus principales sueños.

Crear una fundación y convertirse en microempresarios, es la aspiración de 17 alumnos de la escuela municipal de ciegos 4 de Enero.

Su primer logro lo alcanzaron con el aprendizaje del sistema braille. Luego vino la capacitación en la elaboración de productos químicos (desinfectantes, cera para piso, cloro, creolina, desodorante ambiental y otros productos para la limpieza de ambientes y uso personal) bajo el control de una maestra; y, ahora, la aprobación del curso de "Desarrollo de la Pequeña Empresa" del programa Aprendizaje, proyecto que auspicia el Municipio.

A pesar de que el programa municipal fue concebido para

estudios a distancia, en los que se usa más la parte visual y auditiva, en esta oportunidad se adoptó nuevos métodos a través de talleres y charlas prácticas que permitan la inserción de los ciegos inscritos.

Tomás Domínguez, quien quedó ciego a los 14 años, debido a la afección del nervio óptico, es uno de los alumnos que lidera el grupo y, quien se encargará en el futuro de las finanzas de la futura microempresa.

No se siente marginado, menos aún relegado. Él asistió a un curso de computación en la Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol) y, ahora, busca financiamiento para hacer realidad el anunciado proyecto.

Domínguez es técnico en computación a pesar de que el mouse le está prohibido. Los ciegos usan el sistema parlante, con el que se pulsa una letra para escuchar las opciones.

Jhon Vélez, un chancero radicado en Guayaquil, es otro de los futuros microempresarios a

quien le interesa además cambiar la imagen del ciego que pide limosna o caridad, por un ciego productivo que busca su superación.

Es risueño, jovial. Sus bromas artancan risas entre sus amigos y compañeros de clase, quienes aplauden a menudo cada una de sus ocurrencias.

A los sueños de Tomás y Jhon se suman también los de Karina Molina, una joven estudiante que perdió su visión por el rompimiento de la retina, y que ahora lucha por valerse por sí misma.

Los jóvenes ciegos que iniciaron los trámites para la creación de la microempresa, para la que ahora buscan también su financiamiento, promueven además su independencia con miras a mejorar su forma de vida.

"Que la sociedad nos apoye; no con dinero, pero sí con la compra de los productos que elaboramos a diario", dijo Martha Almeida, la estudiante ciega designada por sus compañeros

para agradecer a los organizadores e instructores del programa.

La entrega oficial de diplomas a los futuros microempresarios, se cumplió ayer en una pequeña casa ubicada en Lizardo García y Hurtado, edificación en la que la sala se utiliza como oficina, sala de clases y bodega, como lo reconoció Marcia Gilbert de Babra, concejala del cantón y coordinadora general del proyecto.

"Es aquí en donde se ha dado la unidad", dijo la funcionaria, quien aplaudió la participación de los cursillistas que no solo habitan en Guayaquil.

Jhoana Ruiz, una joven ciega que practica ciclismo, reside en San Carlos; mientras que Sebastián Flías proviene del cantón Playas.

Aprendamos, un programa municipal que cuenta con el aporte de la Fundación Huancaivilca, llega semanalmente a un millón de personas.

Hasta el momento se han inscrito 200.000 personas en Guayaquil. (HRB)

La educación por TV llega a no videntes

Aprendamos es un proyecto de educación a distancia de 30 minutos, cuyo elemento central es un programa de televisión semanal que se complementa con libros y un Centro Tutorial donde los cursillistas hacen consultas.

Los jóvenes ciegos iniciaron su capacitación en "Desarrollo de la Pequeña Empresa", el 3 de marzo de este año, bajo la tutoría educativa de Luz Marina Marcos, especialista en registros y patentes sanitarias; Marco Llerena, especialista en tributación; y Marilú Ruiz.

El programa que se inició en octubre del 2003 ha desarrollado cursos para Promotores de Desarrollo Integral

familiar, en su primera y segunda etapa, Desarrollo de la Pequeña Empresa, Ventas y Atención al Cliente, Higiene y Manipulación de Alimentos, Computación e Internet para todos.

Marcia Gilbert de Babra, concejala del cantón, ratificó los conceptos del programa y, dijo, que Aprendamos es una oportunidad para superarse.

Esta es una iniciativa del Municipio de Guayaquil que se difunde gratuitamente por los canales de televisión, quienes intervienen en calidad de aliados estratégicos al igual que los miembros de la Fundación Ecuador y la Cámara de Industrias de Guayaquil. (HRB)